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Escala Crítica/Columna diaria  *Asume la semana próxima un gobierno bajo las siglas del PRD
 
*Impacto de la explotación de los hidrocarburos, no repetir errores
 
*Compleja la relación de los municipios con la CFE, pesan adeudos
 
 
Víctor M. Sámano Labastida
 
 
HABRÁ que seguir con interés la relación que establezcan las nuevas autoridades municipales
de Paraíso con la industria petrolera y las actividades relacionadas con ésta. Como usted sabe,
la semana próxima asumirá la alcaldía Ana Luisa Castellanos Hernández, quien fue diputada
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la LXII Legislatura y llegó a la Presidencia
Municipal postulada por ese mismo instituto. Derrotó a la abanderada de Morena en una
demarcación en la que los solaztequistas eran oposición. 
 
   
 
Castellanos Hernández tendrá un enorme desafío. Aunque la intensa actividad en territorio
paraiseño relacionada con los hidrocarburos lleva ya tres años, el edil saliente Antonio
Alejandro Almeida estuvo bajo un cuestionamiento constante y resultó notorio el déficit en su
desempeño frente a lo que significa este nuevo auge petrolero. 
 
Parte de ello se reflejó en el resultado electoral de este año. Pero también hay otras
consecuencias.
 
 
NO USAR Y TIRAR
 
LA CONSTRUCCIÓN de la nueva refinería en Dos Bocas significa una inyección prevista de
casi 9 mil millones de dólares en tres años (el total en pesos variará por la cotización). Se tiene
previsto que la planta inicie operaciones en julio del año próximo y oficialmente calculan en
unos 30 mil los trabajadores que realizan las obras de construcción actual.
 
Tan sólo si tomamos en cuenta esta cifra de 30 mil obreros hombres y mujeres, tratemos de
imaginar lo que implica para un municipio que cuenta –o contaba en 2020- con unos 97 mil
habitantes. El número de trabajadores contratados para la construcción de la refinería superan
en mucho a los 26 mil habitantes de la ciudad de Paraíso. Aunque una vez echada a andar la
planta la cantidad de contratados será mucho menor –especialmente por las exigencias
técnicas-, sin duda que ese municipio costero registrará un incremento demográfico y la
consiguiente demanda de servicios.
 
La alcaldesa Castellanos Hernández que inicia funciones la semana próxima, como el resto de
las autoridades en los 17  municipios, anunció que el 20 de octubre presentará al Congreso la
Ley de Ingresos esperando que en las cuentas se refleje un notorio incremento y apoyos
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adicionales. Sobre todo porque son notorios los rezagos en servicios municipales, además de
que enfrentan el grave problema de la inseguridad que debe ser combatida para garantizar las
inversiones y la tranquilidad de los habitantes.
 
 
UN PLAN URGENTE
 
PARAÍSO es uno de los municipios que requiere urgentemente un ambicioso y sustentable
plan de desarrollo. Esto para no repetir la conocida historia del auge y abandono de las
urbanizaciones petroleras. La alcaldesa electa confió en que tanto Pemex como las empresas
privadas –muchas de ellas extranjeras-, cumplan con sus responsabilidades sociales y de
protección al entorno natural. Los pobladores de las comunidades aún dudan que sea posible
mitigar el impacto de la explotación de los hidrocarburos.
 
En lo político, Paraíso será un municipio en donde autoridades de distinto signo partidista (PRD
a nivel local y Morena a nivel estatal), tienen que demostrar que es posible trabajar de manera
coordinada…por lo menos antes de que venga la nueva competencia por los votos.
 
Mientras tanto transcurren sin la espectacularidad y el ruido de otros años los informes
municipales de cierre del ejercicio. En cada uno de los ayuntamientos se cumple la formalidad
del mensaje final de quienes encabezaron los cabildos, la mayoría de Morena. El verdadero
balance, si lo hay, será cuando los diputados califiquen las cuentas públicas del tercer año de
los ediles o concejos municipales. Aunque por lo general los señalamientos públicos sobre
presuntas anomalías terminan por diluirse. Será necesario cambiar los mecanismos de
vigilancia y supervisión de los recursos.
 
AL MARGEN
 
VOLVIÓ al senado Adán Augusto López Hernández pero ya en su calidad de secretario de
Gobernación. Esto como parte de la glosa del tercer informe del presidente López Obrador. No
hubo sorpresas, es una tribuna que ya conoce. En los próximos días estará ante el pleno de los
diputados, lo mismo que sucederá con los tabasqueños Javier May Rodríguez, secretario de
Bienestar, y Octavio Romero, director de Pemex, como integrantes del gabinete que deben
acudir a responder inquietudes o críticas de la oposición.
 
UNA CUESTIÓN que tuvieron que atender de urgencia el gobernador Carlos Merino y la
alcaldesa electa Yolanda Osuna fue el amago de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)
contra el municipio de Centro. Trascendió que suspendería el suministro de electricidad a la
planta potabilizadora por un adeudo que tiene la administración saliente de Evaristo
Hernández. De acuerdo a reportes periodísticos, basados en documentos de la CFE, los
ayuntamientos que más deben en consumo de luz son Macuspana, con casi 117 millones y
Huimanguillo con 73 millones 269 mil. La pesada carga es en buena parte por el pago del
alumbrado público; aunque hay que recordar que quienes asumieron hace tres años
encontraron ya compromisos por pagar a la CFE, a proveedores y por laudos laborales, entre
otros. (vmsamano@hotmail.com)
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